



SANJO ROTARY CLUB

三条ロータリークラブ 週報 No. 21

2011.12.14 (No.2665)

第2560地区ガバナー／石本 隆太郎
会長／山田 富義
会長エレクト／杉山 幸英 (クラブ奉仕A)
副会長／丸山 行彦 (クラブ奉仕B)
幹事／小出子恵出
S A A / 伊藤 寛一
会計／明田川賢一

例会日／毎週水曜日 12:30～
例会場及び事務局／
三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内
例会場／TEL 34-3311
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpst.plala.or.jp
<http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/>
(~はshiftを押しながら“へ”的キーを
押してください)

■本日の出席会員数：56名中36名
■先々週出席率：77.36%

【ビジター】

三条南RCより
・坂井範夫さん
三条東RCより
・石田大介さん、 井上正栄さん

【先週のメークアップ】

[12.7] 新井RCへ
・加藤紋次郎さん



「ここの中を見つめよう 博愛を広げるために」
2011～2012年度国際ロータリーのテーマ

「本成寺・本堂」



西山徳芳 会員より

会長挨拶

山田富義 会長



皆さん、こんにちは、挨拶申し上げます。
本日のお客様、三条東RC石田会長、井上
社会奉仕委員長、三条南RC坂井会長エレ
クト、ようこそおいで下さいました。ごゆっ
くりお過ごしください。

今日は、新入会員の中林順一さん、関川
博さん、「ようこそ」歓迎申し上げます。
後で自己紹介をして頂きます。

三条地震について、渡辺良一会员から以前お話しがありま
したが、私も少し勉強しましたので、話をさせていただきます。

三条地震は183年前、1828年（文政11年）旧暦霜月、現在の
暦では12月18日の朝五時上刻（7時40分頃）に発生した、
震源地は現在の三条市を中心[new]に新潟・長岡・見附・与板・燕、
十里四方にわたって家屋ことごとく倒壊して、死者3万余人
と記録され、惨状は目を覆うばかりだったと記録されています。

現在にすると、マグニチュード6.9、震度7相当の揺れであつたと推定される。大正12年9月1日に起きた関東大震災に匹敵するものと思われます。

被害の記録では、全体で全壊12,859軒、焼失1,204軒、死者
1,559人、けが人2,666人（『三条市史』）とされている。

いち早く発行された瓦版は、「弥彦山は大きく崩れ、海の
中へ押し出し、三条町・燕町・東御門ぜき御堂・大門など残
らず倒れ、田畠・山川が崩れ、人馬・けが人はその数知
れず、余震が十四日まで頻発した古今稀なる大地震」と報じ
たという。

地震当日の三条は、二・七の市が三ノ町（現在の三条市本町5丁目）で開かれていて、早朝からかまどに鍋をかけて煮炊きをしている最中に揺れは襲い、大町（本町2丁目）・三ノ町・四ノ町（本町5丁目）・五ノ町（本町6丁目）、隣の裏館村など13ヶ所から火の手が上がった。その火は瓦礫と化した家屋に次々に燃え広がり、町全体を覆った。三条町では1,742棟のうち、1,202棟（約70%）が全壊した。

本寺小路にある東本願寺三条別院の掛所でも、記録によれば、「大伽藍の本堂などが一同にガラガラと潰れた。坊に居た僧・役人・中間に至るまでが驚いて肝も心も失って茫然とする間に、裏館村から惡火が飛んで来て、仏閣は残らず焼失した」（『中越大地震録』）という事態に陥ったのである。三条地震のニュースは、江戸まで伝わり、瓦版が大事件として扱ったのである。

被災の惨状は越後瞽女口説に切々と唄われ、一時は「三条滅亡説」さえ流れたそうです。

天地ひらけて不思議といわば、近江の湖、駿河の富士は、たんだ一夜でできたと聞いた。それは見もせぬ昔のことよ。ここに不思議は越後の地震、いうも語るも身の毛がよだつ。年は文政十一年の、時は霜月中ばの二日、朝の五ツとおぼしきころに、どんどん揺れ来る地震の騒ぎ。煙草一服おとさぬうちに、上は長岡、新潟かけて、なかで三条今町見附、潰すあとから一時の煙。それに続いて与板や燕、在の村々その数知れず、潰す家数は幾千万ぞ…と延々と続きます。

この時の模様を当時流行した越後瞽女の口説「地震之身ノ上」からです。

幹事報告

小出子恵出 幹事

◎ロータリー囲碁同好会より

「第13回 ロータリー国際囲碁大会のご案内」
日 時 2012年3月3日(土)～4日(日)

会 場 神戸ポートピアホテル内特設対局室

◎石本ガバナー事務所より

「第24回 全国ロータークト研修会のご案内」
日 時 2012年3月10日(土)～11日(日)
会 場 朱鷺メッセ／ANAクラウンプラザホテル

◎村松RCより

「創立50周年記念式典開催のご案内」
日 時 2012年3月18日(日) ※詳細は後日案内
会 場 五泉市さくらんどう会館

◎次週21日(水)の例会は、「ファミリークリスマスパーティー」です。(18:30～／越前屋ホテル)
お間違えのないようご出席お願い致します。

ニコニコBOX

石田大介さん（三条東RC）

三条クラブの皆様には、いつも大変お世話になっています。今日は井上社会奉仕委員長とお願いにあがりました。どうぞよろしくお願ひ致します。

井上正栄さん（三条東RC）

本日は宜しくお願ひいたします。

坂井範夫さん（三条南RC）

メークアップよろしくお願ひいたします。

山田富義さん

新入会員の中林順一さん、関川博さん大歓迎申し上げます。

藤田さん、久々です。

熊倉博之会員、卓話宜しくお願ひします。

荻根澤隆雄さん

大変に良い天気です。気持ちが良いです。

関川さん、中林さんの入会、歓迎申し上げます。

東クラブ石田さん、井上さんご苦労様です。

樺山 仁さん

今年も残り半月となり、実りある一年の最後の頑張りを体調に気をつけて行かねばと思います。

本日の熊倉会員の若いエネルギーの出る卓話に期待して。

渡辺良一さん

今週土曜日に、娘の結婚式をします。泣かずに頑張ろうと思います。

熊倉さん、よろしくお願ひ致します。

斎藤弘文さん

素晴らしい天気で、気分がスッキリしました。

佐野勝榮さん

先週、10・11日富士山のふもと、三ッ峠山、竜ヶ岳を登って来ました。

好天に恵まれ、雄大な富士山が目前に見えました。

中村和彦さん

先週、富士山トレッキングに行ってきました。
まさに絶景です。

熊倉さん、卓話楽しみにしています。

小出子恵出さん

中林さん、関川さん当クラブに入会いただきありがとうございます。

佐野さん、中村さん無事のお帰りで、うらやましい限りです。

菊池 渉さん

晴天は気分が良いです。

新入会員お二人を歓迎して、もっと気分が良いです。

熊倉博之さん

今日は卓話です。

宜しくお願ひします。

川瀬康裕さん

BOXに協力して。

五十嵐晋三さん、渡辺 稔さん、

都合により早退させていただきます。

小越憲泰さん、若槻八十彦さん、会田二朗さん
船越正夫さん、明田川賢一さん、丸山行彦さん
五十嵐昭一さん、杉山幸英さん、高橋 司さん
松永一義さん、中村光一さん

熊倉博之会員、本日は卓話ありがとうございます。
楽しみしております。

12月14日分 ￥30,000
今年度累計 ￥600,000

卓 話

熊倉博之 会員



今日の卓話は私が当番です。「楽しい」について話しますので、時間までお付き合いください。

最近、寒くなりトイレが近くで困りますよね。トイレと言えば、皆さんもよくご存知のオランダはアムステルダムのスキポール空港で面白い話があったので、ここで紹介致します。

この空港では、トイレを綺麗に快適に使ってもらうためにはどうしたらいいのか、いろいろ考え、試行錯誤した結果、小便器の中にリアルなハエのシールを張り付けることにしました。用をたし始めると、ハエが小便器に止まっているのに気が付き、ほとんどの人はこのハエを落としてやろうとするようです。

結果として、トイレが汚れることが少なくなり、年間7億円かかっていた清掃費が20%減の1億4千万円も削減ができたと、世界一受けたい授業で紹介されていました。日本では関西空港が最初にハエのシールを作らせて、張り付けたようです。これをみた関西のシール業者が、命中すると点数が出るものや、炎の絵が消えるものなど、いろんなタイプのシールを売り出して、公共施設などでかなり普及しているようです。男の心理をついた、楽しいアイディアですね、しかも、トイレも綺麗になって経費削減でき、すごい!!

タヌキで有名なのは、滋賀県の信楽焼や、館林市の「ぶんぶく茶釜の寺」茂林寺ですが、今では、徳島県上勝町の方が有名になっていて、別名、「たぬきの里」として注目されているようです。ご存知の方も多いと思いますが、葉っぱがお金になることから「たぬきの里」と名付けたそうです。この町の人口は2,000名ほどで、高齢者比率が約50%という過疎化と高齢化が進む町です。1981年に局地的な異常寒波が上勝町を襲い、主要産業のみかんが壊滅的被害を受け、売上が半分くらいまで落ち込む大打撃を受けました。その時に役場の職員が、料亭などで使用する、料理を引き立てるための四季折々の葉っぱを出荷してみ

てはどうかと、卸売市場に持ち込んでみたところ、これが評判となって町も、これを女性やお年寄りに勧めました。これが年々、評判となって現在では、葉っぱの年商が約2億6千万にもなって、中には年1千万円を稼ぐおばあさんもいるそうです。

葉っぱを探るために里山を登ったり、降りたりすることで体が鍛えられ、また、もっと効率よく稼ぐためにパソコンを使いこなすことがボケ防止につながり、収入が増える喜びが自信になっています。しかも町は、売上にランキングを付けて競わせる憎い演出をしています。それら全てがお年寄りのリハビリとなって、医療費の支出が減り、しかも、町は税収が増えているようです。

三条にも、このような市民の為に頑張ってくれる職員がいて欲しいものです。残念ながら、私はひとりも知りません…。

リハビリと言えば、つらいイメージがあり、途中で止めてしまう人もいるようですが、今では楽しくゲームで遊びながらリハビリをするのが主流となりつつあるようです。釣りゲームを利用したリハビリ、脳卒中後のリハビリはバーチャルゲーム、モグラたたきや太鼓たたきのような体を動かすゲームなど、いろいろ研究開発されているようです。近い将来、病院の隣に薬局とゲームセンターの三点セットが当たり前に、ゲームも保険が利く時代になるかもしれません。楽しくなければ、続かないですね。私の子供なんかは、マンガやゲームに夢中になって、「早く寝ろ!」というと、電気を消して布団を被ってまでやります。自分が楽しいことには一生懸命です。

山田会長の方針のひとつである、「楽しい」というのは、とても深い意味を持っていると思います。楽しければ、お金や時間や、いろんな障害があっても、何とかやりくりするものです。

最後に、私が今まで読んだマンガ本の中で、一番いろんなことを教えてくれた、一番面白かった本を皆さんに紹介しようと思います。それは、24年も前に出版された「SHOGUN」というタイトルのマンガで、上野公園に住みついた17歳のホームレスの少年が日本の巨大企業を相手に戦いを挑み、最後には世界の国々の政府を相手に商売をしていく物語です。常に、実際にある社会問題をテーマとして、これらを解決していく話です。例えば、沖縄の基地問題とか、核の廃棄物問題とか、世界の食糧問題とか、大気汚染の問題とか…。とても、スケールの大きなストーリーとなっています。

このマンガを読むと、このような「ヒーローが今の日本にいてくれればいいのにな」と、思えるマンガです。原作者の史村翔が私と同じように元自衛官だったというのも、いいですね。

興味のある方はお貸ししますので、是非、読んでみてください。

三条東RC 井上社会奉仕委員長より 「社会奉仕事業協力のお願い」



今年度は県の「自殺予防対策」補助金を受け、うつ病についての講演会を開催します。うつ病を克服し、津軽三味線プレーヤーとして活躍されている小林史佳氏による体験談と三味線演奏を企画しました。入場無料ですので多数のご参加をお願い致します。

日 時：平成24年2月4日(土)

受付 14:30／開演 15:30～17:30

会 場：三条中央公民館大ホール（定員 500名）



<新会員紹介>



氏 名 関川 博
会 社 名 (株)いすゞ製作所
役 職 名 副社長
住 所 三条市荻掘字藤平1397-42
家族構成 妻、一男一女
趣 味 ゴルフ、読書



氏 名 中林 順一
会 社 名 (株)中林製作所
役 職 名 代表取締役
住 所 三条市下大浦600-1
家族構成 妻、一男一女、母

次週例会 12月28日 「会員卓話」 藤田 浩 会員
於 越前屋ホテル

次々週例会 1月4日 クラブ休会

